



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

DU SAMEDI 23 MARS 2024

A L'HOTEL DE VILLE - BONDY

1 - RAPPORT MORAL 2023-2024 (RENEE)

Nous remercions Monsieur le Maire et ses services pour le soutien apporté à notre association concernant :

- 1) l'hébergement gracieux de nos distributions dans les locaux de la ferme Caillard,
- 2) la mise à disposition du petit salon de l'Hôtel de Ville pour nos conseils d'administration, notre Assemblée Générale Ordinaire,
- 3) la reprographie de nos documents administratifs ou de communication.
- 4) La mise à disposition d'un car avec chauffeur pour la visite de l'exploitation de l'un de nos producteurs.

Nous remercions aussi le directeur de la ferme Caillard et son équipe pour l'accueil réservé et l'aide matérielle apportée, ce dans un contexte plus difficile depuis septembre 2023. La mise à disposition du Théâtre de poche pour des cours de théâtre sur une partie des horaires de distribution nous a contraints à réorganiser la préparation et la distribution des paniers, celles-ci devant être effectuées dans l'atelier de réparation, la cour de la ferme et le bar citoyen.

Nous souhaitons que la convention de mise à disposition des locaux de la ferme pour 2024-2025 permette de faire coïncider toutes les activités, dont les cours de théâtre et la distribution dans les meilleures conditions.

Des représentants de Pommes d'Amis ont été reçus en mairie pour expliquer le fonctionnement de notre AMAP et obtenir des aménagements afin de faciliter la préparation des paniers et la livraison des produits. Un nouveau RDV a été sollicité en début d'année pour envisager de meilleures conditions de distribution à compter de septembre prochain.

Remerciements aux membres du CA et aux référents produits pour leur implication au sein de Pommes d'Amis, l'aide apportée à la gestion et à la communication.

Nous avons poursuivi notre partenariat très positif avec Clotilde et les 9 autres producteurs.

La participation des adhérents aux journées portes ouvertes et invitation des producteurs à nos distributions ou évènements forts.

La communication au sein de notre association et notre visibilité s'améliorent d'année en année. Le site internet fonctionne maintenant depuis trois ans avec une page d'accueil sur les actualités. D'autres outils de communication internes et à destination du public ont été créés : kakemono, badges « Pommes d'amis », panneaux et affiches thématiques. Des outils pédagogiques à destination des enfants sont en cours d'élaboration en vue d'intervenir en milieu scolaire.

La convivialité au sein de l'association est essentielle. Les échanges lors des distributions et autres moments de la vie de notre AMAP, les temps festifs autour de chocolats et vin chaud, galettes, crêpes, repas pris en commun sont autant d'occasions de renforcer le lien social.

Notre participation à la vie citoyenne se diversifie avec l'organisation d'une séance annuelle de ciné débat Salle Malraux, la participation aux évènements locaux (forum de la Vie locale du 9 septembre, disco-soupe le 22 novembre lors de la semaine de réduction des déchets.

Un groupe de travail a été constitué pour préparer des interventions dans des écoles élémentaires de la Ville.

Enfin les statuts et le règlement intérieur de notre association ont été révisés et feront l'objet d'un examen et d'un vote pour ce qui concerne les nouveaux statuts.

Notre souci est constant d'associer les adhérents aux initiatives et décisions de l'AMAP, de favoriser l'implication de chacun dans la vie et le fonctionnement de l'association.

2 - RAPPORT D'ACTIVITES 2023/2024

A. Fonctionnement de l'Association Pommes d'Amis

1) Nombre d'adhérents :

Après une légère baisse du nombre d'adhérents lors du renouvellement des contrats - remontée progressive des effectifs de mars à décembre : 73 adhérents en avril à 85 depuis décembre 2023.

14 adhérents n'avaient pas renouvelé leur adhésion contre 22 la saison précédente.

16 nouveaux adhérents depuis le début de saison, soit 16 %, pour 68 paniers à 10€ dont 6 partagés et 9 paniers à 18€.

Nombre de distributions et nombre moyen de participation de chaque adhérent :

49 distributions sur l'année (*férié le 11 novembre et deux semaines d'arrêt sur les mois de décembre et janvier*). Ces distributions ont été assurées par les 85 amapiens pour un total de 691 participations, soit en moyenne 14 adhérents par distribution : aide au déchargement du camion, à la préparation des paniers et à la distribution des différents autres produits, au rangement en fin de distribution.

En dehors de plusieurs membres du CA présents régulièrement, à noter des bonnes volontés pour participer activement aux distributions, au-delà de l'engagement contractuel. L'information publiée sur le site chaque semaine avec mise à jour du nombre d'inscrits a permis de mobiliser les adhérents permettant à chacun d'anticiper. La création en décembre du groupe WhatsApp Adhérents, très réactif, a accéléré le processus.

Cela fonctionne correctement.

2) Horaires de distribution :

Suite à la mise à disposition du théâtre de poche pour un atelier théâtre de 16h à 18h, les modalités d'occupation des locaux ont été modifiées dans la nouvelle convention signée avec la mairie.

3) Nombre de conseils d'administration et principales décisions prises en vue d'associer les adhérents au fonctionnement de Pommes d'Amis :

- Le CA s'est réuni 9 fois en 2023-2024. Bonne participation des 15 administrateurs avec mandat en cas d'absences.
- Publication systématique des relevés des décisions du CA
- En dehors des membres du CA, 1 adhérent est co-référent produit. Une adhérente est quasi permanente à l'émargement lors des distributions.

4) Actualisation des statuts et du règlement intérieur (LISE)

- Les statuts de l'association rédigés lors de la création de Pommes d'Amis en 2009 nécessitaient une actualisation. Le projet de nouveaux statuts a été adopté au CA du 31 août 2023 et va être soumis au vote de l'Assemblée Générale.
- Le règlement intérieur a été révisé et adopté à l'unanimité par le CA du 30 janvier ; il figure sur le site. Les modifications seront également présentées lors de l'Assemblée Générale.

5) Site internet (présentation du site) (LISE)

Le site de Pommes d'Amis (pommesd'amisbondy.org) créé en novembre 2020 est géré par Laure Duruflé et Pascal Schiele.

Il est aujourd'hui consulté régulièrement, encore insuffisamment toutefois : ex sur le dernier mois du 4 février au 5 mars, 64 personnes ont visité le site et consulté 178 pages, la plupart du temps à partir de leur téléphone mobile (58%).

6) Animations lors des distributions

- **Dégustation vin et chocolat chauds** le 20 décembre préparés par Martine et Françoise.
 - **Cadeaux de Noël dans les paniers** : macarons d'Amiens
 - **Galette des rois** de Philippe offerte le mercredi 10 janvier (frangipane, pommes, poire chocolat).
 - **Crêpes de la Chandeleur**, (faites par des membres du CA), en dégustation le 6 février.
- 7) **Un sondage a été réalisé en février 2024 auprès des adhérents.** Les résultats seront présentés avec la lecture des statuts de l'association.

B. Participation citoyenne à la vie locale et/ou à des actions de solidarité

1) **Organisation d'un Ciné débat le 22 avril à 20h à la salle Malraux. (RENEE)**

La séance de ciné débat organisée à la salle Malraux le 22 avril 2023 a rassemblé 35 participants autour du film documentaire « Le temps des grâces » de Dominique Marchais. La séance était suivie d'un débat avec le directeur du LAB35 suivi d'un pot convivial qui a permis d'échanger et de découvrir les ouvrages apportés par Audrey de la librairie des 2 Georges. Le partenariat avec Caroline Lalanne responsable de programmation public scolaire d'Est Ensemble a bien fonctionné.

Bondy Écologie a fait paraître un article sur son blog. Est Ensemble a également relayé l'information sur son site internet et dans sa newsletter. Sans oublier Brigitte qui a fait la promotion de notre évènement et distribué des flyers sans relâche au cours de ce dernier mois : écoles, maisons de quartier, associations, etc.

L'opération sera renouvelée le 27 avril prochain.

2) **Forum de la vie locale :**

Le 16 septembre tenue d'un stand sur l'Esplanade Claude Fuzier pour présenter différents produits bio que Pommes d'Amis distribue.

Un kakemono a été conçu et réalisé avec succès par Laure et Sandrine à partir d'une photo prise à l'une de nos distributions.

Exposition de photos et des panneaux d'information réalisés par Martine sur les AMAP, le circuit court, l'agriculture biologique, la présentation de nos différents producteurs et de leurs produits. Présentation d'un panier de légumes et des produits de Jocelyne. Verres de jus de pommes offerts. Distribution de flyers et jeu des gommettes avec les enfants (organisé par la Municipalité).

Notre stand a eu du succès avec de nombreux passages d'adultes et d'enfants. A noter une vingtaine d'inscriptions sur liste d'attente pour adhésions toutefois non concrétisées.

Les enfants ont semblé très informés cette année sur les différents types de légumes et de fruits !

3) **Animation Disco-soupe :**

Pommes d'Amis a contribué à l'évènement, organisé le mercredi 22 novembre 2023 lors de la semaine de la solidarité dans le cadre des universités populaires, qui réunissait plusieurs partenaires : Est Ensemble, services restauration et vie associative de la Ville, la ferme Caillard, le lycée Jean Renoir, de nombreux bénévoles et le public invité.

20 kg de légumes et 6 kg de fruits collectés (marché de Bondy, cuisine, don de Pommes d'amis). 4 marmites de soupe et 3 saladiers de salades de fruits cuisinés et distribués aux participants soit environ 200 collations.

Convivialité et bonne volonté de la part des présents. Animation musicale. Une belle réussite !

4) **Groupe de travail sur les interventions en milieu scolaire :**

Le groupe de 7 volontaires constitué en septembre 2022 a pour objectif de sensibiliser le public scolaire aux enjeux d'une agriculture et d'une alimentation durables, favorables à la santé et respectueuses de l'environnement. Il s'est réuni régulièrement pour élaborer un projet de séance destinée à des élèves de CM1- CM2 sur l'évolution des modes de production et de consommation, depuis la préhistoire jusqu'à nos jours et prévoyant un temps d'échange sur leur vision du futur.

Nous avons rencontré l'équipe pédagogique de l'école Jules Ferry en juillet dernier pour présenter le projet et 2 exemplaires de jeux de cartes sur nos 4 thématiques : production / transformation / distribution / consommation. Les travaux se poursuivent pour finaliser les cartes de cette frise historique. Une nouvelle rencontre devrait avoir lieu avec l'école pour valider nos outils et envisager nos interventions. L'équipe est également demandeuse d'une rencontre de notre maraîchère et d'un travail sur le niveau CP et CE1.

C. Visite chez des producteurs

1) **Visite chez Clotilde et chez Philippe :**

Nous avons répondu présents à l'invitation de Clotilde notre maraîchère pour visiter son exploitation le samedi 30 septembre, visite précédée le matin par une visite de la boulangerie de Philippe qui organisait une journée portes ouvertes.

Une trentaine de participants.

Chez Philippe, visite des fours et dégustations ont été proposées aux amapiens ainsi que visite d'un petit marché de producteurs attenant à la boulangerie.

Chez Clotilde visite de l'exploitation : les serres, les cultures de légumes de plein air, les poiriers, les pommiers, le matériel qu'elle utilise. *Clotilde et son équipe se sont montrées comme à chaque fois très accueillantes et disponibles.*

Un repas a été proposé avec les produits de la ferme, moyennant 12€, entrée et dessert étant fournis par les amapiens en auberge espagnole, boissons et pain étant offerts par Pommes d'Amis.

Après le repas, participation à la plantation des épinards et récoltes de potimarrons et butternuts. Nous avons pu échanger avec d'autres AMAP.

Très belle journée conviviale sous le soleil. Photos sur le site.

2) **Projet séjour à Vailhourles-Aveyron :**

Martine a proposé, en lien avec Ahmed, d'organiser un séjour sur 4 jours *le week-end du vendredi 29 mars matin au lundi 1^{er} avril 2024* pour visiter l'élevage de veaux et vaches de Mélanie en passant au retour visiter les ruches de Denis en Sologne.

Coût par personne estimé : 200€ à 250€ selon les options.

Les membres du CA interrogeant la faisabilité du projet au regard du prix de revient et du temps de trajet sur un déplacement de 4 jours, un sondage a été adressé aux adhérents.

Au vu des résultats du sondage, le projet a été ajourné, malgré son intérêt, afin de l'envisager sur une durée plus longue, durant des congés scolaires par exemple.

D. LE BENEVOLAT (RENEE)

Le bénévolat est la pierre angulaire de « Pommes d'Amis » ; les personnes présentes pour les distributions ainsi que celles qui participent à l'administration de l'association, n'en retirent aucun avantage.

Il est important que chaque adhérent trouve sa place au sein de l'association et de ce fait participe au niveau qu'il aura choisi. A noter le dynamisme et l'investissement de nouveaux adhérents.

La participation de chacun aux distributions, au minimum une fois par trimestre, est indispensable. Différents créneaux horaires sont proposés. Au-delà de la nécessité pour le bon fonctionnement de l'association, c'est également une occasion de se rencontrer, d'échanger et de participer à porter en commun un autre projet de production et de consommation.

Quelques chiffres :

Aujourd'hui Pommes d'amis c'est au total environ 2534 heures de bénévolat par an : préparation et participation aux distributions, aux CA et à l'AGO, aux différents événements. Secrétariat et comptabilité, communication, etc.

Si l'on compte l'équivalent en salaire, cela correspond à $2048 \times 15 \text{ €} = 34\,627\text{€}$ soit 1.5 ETP.

Cet engagement repose sur la mobilisation des adhérents, leur volonté et leur disponibilité. Il est à noter que les membres du Conseil d'Administration et surtout les membres du bureau utilisent leur matériel informatique personnel, l'Association ne disposant que d'un PC portable.

Une partie des impressions de documents est faite par le service Reprographie de la Mairie, les autres sur les imprimantes personnelles lorsque cela est nécessaire.

E. LES PARTENARIATS :

Les chiffres d'affaires (CA) indiqués concernent la période : mars 2023- février 2024

1) Partenariat premier avec notre productrice de légumes, Clotilde GHESQUIERE,

Les légumes sont à l'origine de la fondation de Pommes d'Amis.

Exploitante à LE HAMEL 60210, Clotilde nous livre ses légumes depuis le début du mois d'avril 2020.

Son exploitation est dans l'éthique de Pommes d'Amis. Les livraisons ont lieu chaque semaine :

- Paniers : CA de 39 390 €
- Produits annexes = CA de 2 281 €

2) Partenariat avec les autres producteurs : (LISE)

Le veau et le bœuf « Aubrac » : Mélanie et Laurent RAILHET - 12200 VAILHOURLE

1- le veau : 2 livraisons pour 15 commandes d'adhérents en moyenne : CA env. 3870 €

2- le boeuf : 1 livraison en mars 2023 pour 19 commandes d'adhérents : CA 1210 €

Le pain : Philippe Torloting - Le Pain d'Hervé 60650 ESPAUBOURG

Pain et autres produits : CA de 12 646 € (37 adhérents commandent régulièrement).

Les œufs : Marie-Françoise ROUYERE - 60480 LA CHAUSSEE DU BOIS D'ECU

35 adhérents commandent régulièrement : CA 6729 €

Les jus de pommes, soupes et autres produits transformés : Eric et Martial REFOUR-37370 SAINT AUBIN LE DEPEINT

26 livraisons pour 37 adhérents ayant commandé : CA 1640 € (en baisse par rapport à l'exercice précédent)

Le miel : Denis LUCAS - 18000 BOURGES :

Livraisons mensuelles pour 38 adhérents : CA de 2928€ y compris la propolis, les coffrets de Noël et les pains d'épice (395.50€).

Le porc : Cécile LOGEAY et sa famille - Ferme de Mésenguy - 60390 VILLOTRAN :

2 livraisons pour un CA de : 1652 €

L'agneau : Denis SANUDO - 03350 CERILLY

2 livraisons : moyenne 15 adhérents ont commandé : CA 3218 €

Les produits laitiers : Yves FROMENTEL - 77970 PECY :

Livraisons régulières tous les 15 jours. 15 adhérents en moyenne commandent régulièrement. CA 5975 €.

Le vin : Hervé et Yann JARRES. Domaine YLB.

Une livraison cette année. 15 amapiens ont acheté ; CA non communiqué.

3 - PROJETS

Pour l'avenir, il nous faut :

- être fidèles à notre ligne de conduite en renforçant les liens de partenariat avec les producteurs, avec la municipalité et d'autres acteurs sociaux, etc...
- intégrer de nouveaux « Pommes d'Amis » au Conseil d'Administration pour assurer la pérennité et s'enrichir de nouvelles réflexions,
- solliciter les adhérents pour une participation plus active (devenir référents auprès de producteurs, présence lors de manifestations ...)

En projet pour 2024-2025 :

- Pour une 3e édition : projection d'un film/documentaire « Croquantes » suivi d'une conférence/débat à la salle Malraux le 27 avril 2024.
- Finaliser les outils pédagogiques destinés aux enfants et mettre en place les premières interventions en milieu scolaire dans quelques classes ou écoles, à compter de septembre 2024.
- Organiser un repas convivial à la ferme
- Renouveler les visites des exploitations de nos producteurs, alliées à la découverte de leur environnement
- Proposer à nos producteurs une main d'œuvre à la journée pour aider aux travaux de la ferme.
- Et d'autres idées émanant de tous, dont nous sommes preneurs...

CONCLUSION

Cette année a été riche en évènements. Souhaitons que les adhérents nous aident à maintenir Pommes d'Amis en participant de façon active aux animations et profitent des moments d'échanges pour faire part de leurs idées et attentes. Nous sommes à l'écoute de tous et répondrons à toutes questions.

Renée Dufant
Présidente

Martine Carn
Secrétaire